

Hauptsache Holz

Autor(en): **Gervasi, Andreas**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Karton : Architektur im Alltag der Zentralschweiz**

Band (Jahr): - **(2008)**

Heft 12

PDF erstellt am: **21.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-378602>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Hauptsache Holz

von *Andreas Gervasi*

Den Hölzigen sagt man ja ab und zu eine gewisse Sorglosigkeit gegenüber architektonischen Themen nach. Früher vor allem mit Scheunen, wuchtigen Satteldächern und Chalets in Verbindung gebracht, ist spätestens mit dem modernen Holzsystembau Architektur zu einem zentralen Thema und salonfähig geworden.

12

Stellvertretend für Holzbaufirmen, die aus traditionellen Schreinerei- und Zimmereibetrieben zu modernen Holzsystemanbietern mit einem hohen architektonischen Anspruch wurden, ist die Haupt AG in Ruswil. 1914 gegründet, fand die bauliche Entwicklung der Firma über mehrere Stationen im Jahr 2006 mit der Einweihung der

Produktionshalle den vorläufigen Schlusspunkt.

Stets dem betrieblichen Bedürfnis folgend, wurde der Betrieb erweitert, hölzerne Fussabdrücke in Form von entsprechend der jeweils aktuellen Zeit gestalteten Gewerbebauten hinterlassend. Das Bekenntnis der Firma zu architektonischer Qualität wurde durch den Zentralschweizer Holzbaupreis für das betriebseigene Bürohaus von 2003 gewürdigt.

Die Produktionshalle, die in einer Bauzeit von 18 Wochen erstellt wurde, ist nicht minder ein zeitgenössischer, schlichter und funktionaler Bau. Eine feine Horizontalschalung aus Fichte umhüllt den 20'000 m³-Kubus und gibt dem Körper

eine angemessene Massstäblichkeit. Drei grosse Dachsheds, leicht von der Gebäudekante zurückversetzt, überspannen die 30 m breite Halle. Sie gliedern das Volumen elegant auf, lassen die Kubatur leichter erscheinen und ermöglichen eine blendfreie Beleuchtung. Im Innern der Halle wird moderner Holzsystembau betrieben, im Äusseren zeitgemässe Gewerbearchitektur, stets mit dem Ziel, der Zeit und der Konkurrenz einen wichtigen Schritt voraus zu sein.

Lage: Rosswöschstrasse Ruswil
 Architekt: Architekturbüro Haupt AG,
 Pius Haupt, Ruswil
 Bauherrschaft und Holzbauplanung:
 Haupt AG, Ruswil
 Ingenieur Holzbau: Pirmin Jung, Rain
 Foto: Theres Bütler